

Informe Trabajo Final de Grado
Facultad de Psicología
Noviembre 2024

Estudiante: Bianca Olivera

Título: Violencia Infantil desarrollo socioemocional y maternidad en contextos de vulnerabilidad

Tipo de trabajo: Ensayo Academico

Docente Tutor/a: Asist. Mag. Liliana Catalina Suárez

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Mag. Daniela Díaz

Período solicitado para Lectura Pública: Periodo diciembre 2024

1. Aspectos formales:

El trabajo cuenta con una adecuada redacción, ortografía y sintaxis lo que hace que el texto sea fácil de leer y entender. La estudiante cumple con los criterios de evaluación planteados para los Trabajos Finales de Grado (TFG), modalidad ensayo académico, es decir que ella logró satisfactoriamente plantear una introducción donde muestra preguntas que quiere desarrollar de manera teórica a lo largo del texto y finaliza con unas conclusiones. Respecto a las normas APA, se observa que Bianca cumple satisfactoriamente con el uso de citas y referencias bibliográficas como demás aspectos de forma. Se destaca también la organización del texto a través del uso de títulos y subtítulos.

2. Articulación:

En primer lugar, se considera que el tema escogido por Bianca tiene una gran relevancia social, disciplinar e institucional. Dentro de la psicología del desarrollo pero más específicamente desde la teoría del apego siempre resulta pertinente preguntarse sobre las relaciones afectivas de los niños y niñas que viven o atraviesan por alguna situación de vulnerabilidad que pone en riesgo la construcción y el mantenimiento de los lazos afectivos con sus figuras de cuidado principales. En este sentido, se considera que la estudiante logra definir adecuadamente el problema y la pertinencia de su trabajo recopilando estudios, cifras, antecedentes y normativas respecto al tema.

Se destaca la revisión bibliográfica realizada por la estudiante, donde se evidencia una amplia búsqueda de información referida no solo a libros centrales dentro de la teoría del apego, sino también de investigaciones, estudios, leyes y normas sobre la problemática puntual, logrando articularlas y justificar claramente el impacto que tiene el maltrato infantil en los niños pero destacando la importancia de las intervenciones realizadas por los centros hospitalarios para mitigar el impacto traumático.

3. Proceso de tutoría:

Se considera que este TFG cumple ampliamente con los requisitos de un Trabajo Final de Grado. Considero que Bianca desde el primer momento tenía claro el tema y problema que quería analizar y desarrollar teóricamente, a lo largo del proceso se tuvieron importantes reflexiones que le permitieron enmarcar su trabajo en una línea teórica específica. Bianca fue una estudiante que cumplió con los plazos de entrega, estuvo abierta a las sugerencias marcadas e incluyó dichas sugerencias a su trabajo, esto permitió entregar un documento de muy buena calidad.

4. Consideración final:

Finalmente, se considera que la estudiante presenta un trabajo satisfactorio que articula adecuadamente los conceptos maltrato infantil, familias multiproblemáticas, teoría del apego

y separación afectiva, logrando plasmar sus ideas en preguntas altamente pertinentes para la sociedad. Por este motivo se aprueba para la defensa.